

## Prosiguiendo en nuestra ruta

Una grata noticia tenemos que comunicar a nuestros lectores. ORIENTACION, que, desde la aparición de su primer número, ha tratado asuntos de vital importancia para nuestro pueblo, ha llevado a cabo campañas inspiradas en el bienestar general, ha atacado acerbamente a los que han hecho de la Administración un campo de experimentación de ruines apetitos, dando la cara con valentía y teniendo como basamento de sus pasos la Justicia y la Moralidad, pronto—más pronto de lo que nuestros lectores pueden figurarse—entrará en una nueva fase, en la cual, como hasta la fecha, ha de continuar al servicio de las causas nobles y dignas.

Queremos decir que en breve—muy en breve—ORIENTACION será un periódico en el que sus lectores encontrarán amplia información de la provincia, para lo cual contamos con corresponsales en la mayor parte de los pueblos de Ciudad Real. Además, cuando emprendamos nuestra segunda ruta—continuación en los modos y en las formas de proceder, de la primera—, en nuestras columnas aparecerá cotidianamente la sesión de la Diputación provincial, con comentarios ampliatorios de la gestión de los representantes provinciales. Este avance dado en nuestra vida no es otra cosa que el pago a la opinión de la favorable acogida que ésta nos dispensó desde el primer momento. Y naturalmente, para el desarrollo de esta obra, aumentará el número de páginas ORIENTACION.

Ahora bien. Nuestro periódico no tiene otros medios de vida que los que les proporcionan sus suscriptores y anunciantes. Y preciso es que éstos respondan a nuestro sacrificio.

ORIENTACION ha defendido briosamente a las clases explotadas valdepeñeras. Cuando las tasas del trigo se incumplieron, nuestras columnas prestaron calor a los labradores, así como cuando se vulneraron las fijadas para la uva por el Jurado Mixto; cuando el Repartimiento descargó sobre las endebles espaldas de las clases modestas (empleados, comerciantes, agricultores, pequeños industriales, etc.) el peso de la tributación, nuestro periódico llevó a cabo una de las campañas más enormes (por no decir la mayor) que se han conocido en Valdepeñas. Y en todo momento, allá donde hubiera un entuerto que enterezar o un yerro que corregir, ORIENTACION ha tenido siempre su protesta viril y su acre censura, al par que marcaba la solución más conveniente.

Pero, repetimos, para continuar esta labor de imponer en la administración normas de moralidad y pulcritud que, salvo excepciones, casi siempre brillaron por su ausencia, y sanear el ambiente político, necesitamos la ayuda de nuestros lectores. Todo valdepeñero amante de su pueblo debe proteger a ORIENTACION, con su anuncio o con la adquisición del periódico. Y todo hombre de izquierdas, que, por serlo, es nuestro hermano, debe ser el más fervoroso propagandista de nuestro semanario.

Esperamos que nuestra llamada encuentre eco en las conciencias de la opinión, si ésta, como hasta la fecha, nos sigue distinguiendo con su loa y con su aliento.

## Presupuestos

### ¡ABAJO EL REPARTO!

Van a comenzar las sesiones dedicadas a la discusión y aprobación de los Presupuestos para el próximo ejercicio económico. A fuer de sinceros, hemos de decir que no esperamos rectificaciones de importancia en la manera de elaborarlos. Los confeccionadores, consecuentes con sus principios, les darán la inconfundible marca de siempre, porque no es presumible que nuestros ediles, enredados en las mallas de sus propios errores, pertinaces en gobernar de espaldas a la Ley y en contra de los intereses generales, cercenen aquellos privilegios que fueron siempre y serán ahora obstáculo poderoso para iniciar en Valdepeñas una política administrativa llena de justicia y honestidad.

Sin embargo, a pesar de nuestro pesimismo, atentos a nuestro deber, ORIENTACION, portavoz del pueblo, único periódico local que recoge y alienta sus anhelos, sirviéndolos constante y fervorosamente, acude ante la opinión para enterarla de lo que puede hacerse y no se va a hacer, de cómo podría suprimirse el Reparto y por qué no se va a suprimir, de quiénes sirven los intereses generales y quiénes los lesionan con sus arbitrariedades y atropellos. Y vamos a hablar en el tono que nos es propio, sereno y respetuosamente, pero también con la misma claridad y energía con que en meses anteriores señalábamos inmoralidades, que ni fueron remediadas ni han sido castigadas, sin duda por punible maridaje entre los encargados de velar por la pureza de la administración y los acusados de esas inmoralidades, las cuales algún día, quizás no lejano, entrarán en el área de aquellas sanciones que una nueva justicia republicana impondrá para escarmiento de caciques, malversadores y desaprensivos.

Ya es hora de que el Repartimiento desaparezca o se reduzca a la mínima expresión. Lo combatimos desde estas columnas y vamos a seguir combatiéndolo a sangre y fuego hasta dar con él en tierra. Lo odiamos. Nos asquea por lo que significa dentro de nuestra política local: injusticias, atropellos, desatinos, favoritismos, indignos caciques, etc. etc.; el Reparto, en Valdepeñas, es lo más inmoral de nuestras costumbres políticas, verdadera estampa de la picaresca, teatro de las hazañas de cuatro cínicos y cucos que creen que los demás nos chupamos el dedo o somos unos idiotas; el Reparto, por nuestra categoría de población, es un baldón y una ignominia, una prueba clara y terminante de nuestra ineptitud administrativa y el exponente claro de que aquí, en este Valdepeñas de treinta mil almas, ni hay Alcalde, ni hay Secretario, ni hay concejales, ni hay Pueblo, porque solo nosotros, los valdepeñeros, roídos y carcomidos por un caciquismo de tipo bárbaro y feudal, llenos de indiferencia por problemas vitales que a todos nos atañen, toleramos que vaya a Repartimiento la mitad o más de la cantidad presupuestada, como si en la Ley no hallasen los técnicos y los representantes del pueblo medios sobrados para cubrir los gastos del Municipio.

¡Abajo el Reparto, señores concejales, abajo para siempre! Que paguen los que deben, que se distribuyan equitativamente las cargas, que se saque el dinero de donde lo hay. Que no se obligue a las clases media y trabajadora a pechar con lo que no satisfacen y deben satisfacer los grandes industriales.

Y comienza la campaña. Sin partidismos, sin prejuicios, alabaremos cuanto lo merezca y censuraremos lo que estimemos digno de reproche. La labor presupuestaria, señores concejales, es labor de altura; ella debe estar por encima de los matices políticos; es labor de justicia y equidad. Y en estos principios de ética sea cualquiera la etiqueta política que se ostente, deben coincidir todos los hombres honrados, dignos y escrupulosos en el arte de administrar al pueblo.

Hay muchos caminos para llegar a la supresión del Reparto. Señala-emos, hoy por hoy, como el más principal, el arbitrio de pesas y medidas, arbitrio que en todas las poblaciones de las mismas características económicas que la nuestra, constituye el más importante ingreso de la administración y que aquí, no sabemos por qué, quizá porque al Secretario no le da la gana, que es una de las razones más importantes y de más peso en nuestro pueblo, o porque a

ciertos industriales les perjudique, otra de las razones de categoría para que no prospere lo que ha tiempo debió ser una realidad, no significa nada, absolutamente nada, dándose el caso inverosímil y bochornoso de que la cantidad que por este impuesto se fijó en los Presupuestos vigentes, está sin cobrar, sin que uno solo de nuestros concejales se haya levantado en su escaño a preguntar al señor Alcalde por qué no se ha cobrado este arbitrio.

Y terminamos nuestro primer trabajo sobre Presupuestos diciendo a la opinión: el arbitrio de pesas y medidas rinde al Ayuntamiento en pueblos como Infantes (1) 150.000 pesetas aproximadamente... ¿Es exagerado calcular a Valdepeñas, a tenor de lo que este arbitrio representa en el vecino pueblo, una cantidad de trescientas a cuatrocientas mil pesetas? ¿Y habría reparto ingresando en nuestras arcas municipales, por este solo arbitrio, ochenta mil duros mondos y lirondos? Nuestros ediles tienen la palabra. No dirán que no están advertidos y que la opinión no les asiste. ¡Abajo el Reparto, señores concejales, abajo para siempre!

(1) N. de la R.— Aunque ignoramos la cifra exacta, según nuestros informes aproximadamente es de 150.000 pesetas.

#### DESDE MANZANARES

### Los de Renovación Española son desahuciados del local que ocupan

En este pueblo hay un grupo de señores que militan en las filas del partido monárquico. Este grupo tenía su domicilio social en una casa situada en la calle de Toledo número 1, propiedad de don Emilio Bernabeu Novalvos, competente Catedrático del Instituto de Ciudad Real y persona conocidísima en la provincia, el cual, acosado por las bur-las reiteradas del grupito que tiene por jefe nacional al almibarado don Antonio Goicoechea y Cosculluela, además de no percibir el alquiler que, como inquilinos de la casa de su propiedad, estaban obligados a satisfacerle, se ha visto forzado a proceder contra ellos judicialmente. Los alquileres no satisfechos com-

prendían desde septiembre del pasado año.

Con este motivo, el pasado día 8, se personó el Juzgado en el local de referencia, procediendo al embargo de los muebles y enseres, los cuales se subastaron al día siguiente.

Lo que antecede es edificante. Ya no son los «tramposos» los obreros y los de izquierdas. No. Son los que se hallan encuadrados en el matiz más conservador del iris político. La noticia que insertamos nos descubre el medio que han de poner en práctica los monárquicos manzanareños para, haciendo honor a su remoquete político, renovar a España: no pagar al casero.

Corresponsal

#### ESTAMPA

### SENTIDO POPULAR

Yo, lector, quisiera poner en tu espíritu un átomo de esperanza en este ir y venir de las derechas en la gobernación del Estado.

A un adversario político, no sería motivo que mi intransigencia y mi modo de ver las cosas reconociera y admirara que pese a su ideología, éstas realizaban obra, cuya base era sustentada en miras leales de asegurar el edificio con arreglo a la arquitectura que un anhelo nacional, puso en el complicado arte de su construcción.

Que dentro de este maremagnum político, por encima de los privilegios y egoismos de los hombres, el deseo humanista en ansias de mejorar la situación nacional, se alzaba cortante a nuestras críticas y se mejoraban aquellos proyectos que tendiesen a la solución de los infinitos problemas que sobre el tablero del país se encuentran pendientes, de que unos hombres demócratas y leales, hagan vivir en la realidad de su vigencia.

Pero esto, lector, por desgracia no es cierto.

Abarcando de una mirada el ámbito nacional y en una crítica desprovista de toda pasión, vemos por doquier escombros que un sentido imperialista de estas derechas sin escrúpulos ni pudor políticos, han ido extendiendo sobre España, pudiendo decir en verdad como Atila, que donde sus obras se posan, no vuelve a nacer el aliento de ilusión de la opinión pública.

En sus egoismos y privilegios sin conciencia; en la carencia total de una moral y ética gobernante donde ofrecer un poco de esperanza al pueblo esquilmado y depauperado por la acción de tales actos, que jamás podrán curar con el remedio que de nuevo ponen en las fórmulas a traicionar, porque ellos qué saben de lealtades y noblezas políticas a pesar de ser todos unos caballeros.

Las realidades, en nuestra espera, han colmado demasiado nuestras incertidumbres.

Como buitres, hambrientos de pasiones y venganzas, se lanzaron frenéticos sobre la presa del Poder, aprovechándose de un triunfo confusionista, por ingenuidades de las izquierdas y de este modo hacer política de injusticias.

En las garras de una tiranía sin freno, donde las fuentes ciudadanas cegadas se encuentran por el dominio de un bloque rueda presuroso por la pendiente de lo impopular y del fracaso; sufre en el batallar desesperado por romper la cadena que le aprisiona, y vivir en el nuevo renacer candente y venturoso de todos sus anhelos que germinan en el sentimiento de nueva marcha en un afán de justicias, que den al traste con este desbarajuste derechista.

Pese a todo su arte taumaturgo para burlar al país su verdadero problema, ellos siguen rodando velozmente, empujados por el renacer de un fervor ciudadano, dispuesto a dejarlo caer por el abismo odioso de sus obras y quitarnos de una vez tan nefasta pesadilla.

Sansón

Obreros: Urge que militéis en los partidos de izquierda. No basta con ser simpatizantes. Es necesario, imprescindible, el ingreso en las filas de las Agrupaciones izquierdistas que recogen vuestros anhelos y han de luchar por conseguirlos en las próximas elecciones. Cuantos aspiráis a la dignificación del trabajo y a que desaparezcan los jornales de hambre, tenéis el deber de colaborar en los sacrificios que todos hemos de realizar para hundir esta política de privilegios y escandalosos negocios que patrocinan las derechas, y que se ha traducido en el aumento de paro y de hambre entre los proletarios.

¡Trabajadores, por vuestro interés, por el de la causa proletaria, arriba el ánimo y a luchar contra el enemigo común!

En contra de la corriente

Comentarios a la última Sesión Municipal

Río arriba...

La humanidad lucha por su emancipación, llora desesperada ante su desgracia, y habla estúpidamente de su fracaso entre rictus constantes de amargura. Pero cuando en un momento quizás inoportuno, cuando en un instante quizás también equivocado engaña cree llegar a la meta de su liberación, entonces, enarbolando una bandera, que a veces maldito si sabe lo que representa, dando gritos descomunales, empieza por prologar sus triunfos, adornando con ingenuidad infantil su cabeza con una corona de espinas...

Esta sencilla, inoportuna o quizás cursi apreciación nuestra, nos sugiere en estos momentos para establecer comparaciones con la política libre o generadora que se sigue en esta invicta ciudad de Valdepeñas.

Tenemos que confesar, aunque amargamente, que dicha política, sólo podemos compararla con un río sin curso y sin corriente; obstruido de cañas, de barro, de oba... Y para que la obstrucción sea más eficaz, todo va contra la muerta corriente, y como al conjuro de un mismo fatal pensamiento, todos también río arriba...

Hemos visto mucho la inminente catástrofe que se avecina. Y la hemos anunciado. Y no nos han oído. Y los que nos oyeron, maldito el caso que han hecho. Ya no nos queda ni aliento para pedir socorro.

Hay otros, que ante la amenaza de tal río revuelto y preñado de confusión, en el loable y difícil empeño de no quererlo ver salir de su cauce, unas veces presurosos, heroicamente otras, intentaron ir delante soltando presas y quitando obstáculos, para que, en concurso normal, avanzase tranquilo hacia los mares.

¡Pero vano y difícil empeño! Hay que limpiar antes su fondo, y en el fondo de este río, hay muchas cañas, mucho barro, mucho cieno...

Admitiendo esta comparación; ¿tiene enmienda la fracasada política general de Valdepeñas? Creemos que no. El grito de los vencedores de hoy, choca siempre, y siempre queda fundido, con el eco de los fracasados de ayer. Nunca podemos distinguir a unos de otros. A la hora anhelante de las reivindicaciones, ante el asombro de la multitud que grita entusiasmada, el río se traga a unos y otros en inconfundible abrazo, y dejan estupefactos y en ridículo a quienes tan ingenuamente iban a prestarles ayuda... Y el coro se retira, esperando que nuevamente vuelva a llamársele, para demostrar una vez más su hidalguía y su honradez...

Intentamos ser optimistas; queremos serlo. Por eso vamos a esperar el final. ¡Ojalá y nos equivoquemos! Y no lo lamentaremos, puesto que de nuestra equivocación depende la prosperidad y la vida de Valdepeñas.

Por última vez, nosotros pedimos a los políticos de esta situación que hablen a su corazón, si corazón tienen, y que se den de una vez cuenta de la responsabilidad moral que tienen contraída con esta multitud valdepeñera, dócil y noble cual ninguna, pero condenada de suyo a ser eternamente la pobrecita y desgraciada cenicienta, entre sus hermanas las de la región manchega...

Queremos ser breves en nuestro comentario. El momento no es el más propicio para discutir cositas que a primera vista pueden parecer sin importancia. Estamos en el momento álgido y de más peligro para nuestra administración municipal. Pero no tengan cuidado; por lo menos el autor de este trabajo, no se ha de ocupar más de ello. Asqueado de tanta farsa, hablará solo con su conciencia, que es la que se sublevó tantas veces ante el cinismo y falta de ética de otros. Allí, pues, ellos con su responsabilidad como ciudadanos, y como hombres. Si Valdepeñas sucumbe, barta desgracia llevan en sí los que colaboraron en tan monstruoso delito. La Mancha no sabe olvidar, y en la Moncha, ya lo ha dicho un inmortal: «sus hombres son recios, pero también sensibles, a un tiempo, como carne sagrada de corazón...»

En la última sesión municipal se presentaron para su aprobación las facturas correspondientes a los gastos originados por algunos concejales en el acto de la entrega de la bandera a la Guardia civil.

Aunque fué aprobado en la Corporación, salvo error u omisión, vamos a dar a conocer los nombres de los munícipes que fueron «a todo», festejos y banquete, con cargo a los fondos del Ayuntamiento:

- DON JUAN RUIZ CEJUDO.
- » FRANCISCO SANTAMARIA.
- DON JUAN RODERO.
- » NICASIO PEREZ GALAN
- » VICENTE RODRIGUEZ.

Así como los de aquellos otros que, comprendiendo que era gravoso para los intereses del pueblo, acudieron a Ciudad Real por su exclusiva cuenta:

- Don Luis Madrid.
- » Delfín S. Caminero.
- » André Sánchez González.
- » Francisco García Ferreyol.
- » José Merlo Calero.

En la sesión que se acordó que dichos gastos los pagara el municipio, justamente hemos de consignar que el Alcalde dijo que iría por cuenta suya particular. Y no lo dudamos; pero resulta que la factura pagada por la asistencia al banquete, es de 152 pesetas. Si la suya la abonó él, ¿podemos preguntar quiénes fueron los que utilizaron dichas tarjetas? Si la cuenta no falla, fueron cinco los concejales, y si el alcalde pagó la suya como prometió, ¿a quienes se les facilitó las otras? Y si cada una valfa a 5 duros, ¿que significa la factura de 152 pesetas? Porque seis tarjetas a 5 duros son, son 30 duros «pelaos». Esas dos pesetas de «pico» ¿con cargo a qué? ¿O es que tuvieron que ponerle un timbre móvil a las invitaciones?

Es ésta una pregunta sencilla, quizás ingénua, ¿pero se podrá tener esperanzas en su contestación? Si es cierto, para hacer otro comentario más extenso, y si no es así, para rectificar seguidamente.

Si el banquete fué, según nos dicen, una cosa ex real, las explicaciones merecen ser también regias.

Viuda de  
**Antonio Madrid**  
Exportadora de Vinos  
  
Teléfono, 105  
**Valdepeñas**  
(C. Real)

Imp. de Mendoza—Valdepeñas

**Chorizos JANDIRO los mejores**

<p><b>Institución Moderna de Enseñanza</b> VALDEPEÑAS</p> <p>Bachillerato, Carreras especiales, Contabilidad y Mecanografía. Escuela graduada con sección de párvulos. Clases preparatorias para Ingresos en la Universidad y Magisterio, Alumnos internos, medio pensionistas y externos. Nota: Institución Moderna es el único Centro de enseñanza privada que funciona legalmente en esta población.</p>	<p><b>Servicio público permanente de Automóviles</b> PARA AVISOS: <b>DOMINGO ARCOS</b> General Margallo, 2-Telef. 97 Valdepeñas C. Real</p>	<p><b>Antonio Toledo Muñoz</b> Procurador de los Tribunales Manuel León, 10 Teléfono, Valdepeñas (C. Real)</p>	<p><b>Juan Fernández Donado - Mazarrón</b> ABOGADO SEIS DE JUNIO, 12 Valdepeñas (C. Real)</p>
---	---	--	---

# INFORMACION MUNICIPAL

## Sesión ordinaria del 13 de Noviembre

*Una sesión casi histórica.—Las campañas de ORIENTACION surten efectos hasta en la C. E. D. A.—Otra vez en la palestra.—Asisten casi todos los radicales, la Ceda y los agrarios u lo que sean.—Se aprueba ¡por fin! el dichoso suplemento de crédito.—Un lapsus del Sr. Ferreyol al votar una partida de otro.—Abnegación de unas enfermeras.—Una papeleta difícil.—El líder del Jardinillo en funciones.—Vicentillo da la norma para resolver el paro obrero y los demás jefes de minoría le acompañan.—Si se sigue postergando a Valdepeñas por los poderes públicos el Ayuntamiento dimitirá en pleno.—¿Será tan bravo el león como le pintan?*

Se abre la sesión a las seis y cuarto de la tarde bajo la presidencia del señor Alcalde, con la asistencia de 13 concejales y gestores más y entre ellos don Vicente Rodríguez Ruiz, a quien ya no sabemos cómo clasificar pues resulta que es Concejil por el Distrito del Jardinillo y Gestor por el de Mondéjar; pero en fin, lo interesante es que está allí. También asiste la CEDA casi en pleno.

Se lee y aprueba el acta de la anterior y se ratifican los acuerdos, salvando su voto los cedistas, que lo hacen así por no haber asistido a dicha sesión. El señor Alcalde se felicita de que se reintegren a los escaños gestorios los representantes de la CEDA y que así es como se labora por los intereses del pueblo, pues si alguna vez va equivocado podrán con sus votos deshacer el error en que, de buena fe, él pueda incurrir. Le contesta agradecido el señor Megía Galán y dice que si ellos se ausentaron fué por creer que no se los amparaba en sus derechos como gestores y que si se han reintegrado ha sido por haberles asegurado que serán respetados como tales. Pide la palabra el señor Rodríguez Ruiz y con una elocuencia jardinillesca se felicita de la vuelta de la Ceda y dice que él, que entró

en el Ayuntamiento por la puerta real, luego no sabe por la puerta que ha entrado aunque a él le parece que eso es entrar por la gatera y después con patéticas frases (que harían llorar a don Alejandro Lerroux si aquí estuviera) dice que Jesucristo perdonó en la cruz, etcétera etc. AMEN.

Es mucho Vicentillo para este Ayuntamiento.

¿Quién no te vota, Vicente? tan bueno, tan elocuente.

Estoy viendo una pescadilla enroscá en mi sartenilla.

Porque a ti no te sujeta ni siquiera Chapaprieta.

El señor Jiménez Madrid dice que él está —como siempre— a la disposición del Ayuntamiento y que al volver es porque creen que así sirven mejor al pueblo.

Inmediatamente se pone sobre la mesa el polvoriento suplemento de crédito, que ya creíamos que iba a estar sobre la mesa tanto tiempo como el solar de Correos sin edificar, y el señor Megía Galán quiso darle una larga y aunque al señor Alcalde no le parece mal (sería la primera cosa que le pareciera) los técnicos dan razones tales en pro de que debe someterse a votación que así se hace después de leer todas y cada una de las partidas de que consta.

Se procede a la votación y se aprueba por mayoría.

Se procede a dar cuenta de otro nuevo suplemento de crédito y se acuerda que éste no debe votarse englobado sino por partidas separadas. En la primera, que se refiere al aumento de consignación para el servicio de telefonemas y telegramas, se desecha por mayoría pero después de haber terminado la votación el señor García Ferreyol se da cuenta del lapsus cometido y se revota, con lo cual resulta aprobado dicho crédito (aquí pasa todo) después de querer endosar la papeleta el señor Alcalde al señor Secretario, el cual dice que ya quisiera él ver aquí a los Secretarios de Madrid y Barcelona para que resolvieran las cuestiones tan peliagudas que proponen los señores Concejales. Se votan varias partidas referentes al Hospital y unas son aceptadas y otras rechazadas. Se aprueba lo referente a la báscula de San Marcos y la de vestuario de los porteros del Ayuntamiento y en cambio se desecha la referente a reforzar los gastos de feria y a pagos de temporeros.

Se da lectura a varias solicitudes para ejecutar obras que son concedidas.

Se aprueba el extracto de Sesiones del mes de Septiembre.

Se da cuenta de un informe del jefe de la Guardia Municipal por el que propone se abonen horas extraordinarias a varios guardias por los servicios prestados durante la vendimia y se acuerda pase a informe de la comisión de Hacienda.

Se conceden sendos permisos a un número y al cabo de la Guardia Municipal.

Se conceden 15 días de permiso para reponer su quebrantada salud a don Gregorio Fernández Rabadán.

Se da cuenta de un oficio del Veterinario Municipal señor Peñasco con el fin de que por el Ayuntamiento se proceda a retirar del Matadero varios carruajes y utensilios viejos que allí hay almacenados y que constituyen un estorbo y un peligro. A continuación se da lectura de una oferta de cierto señor que abonaría 125 pesetas por dos camionetas que allí hay. Se entabla un debate sobre este asunto en el que intervienen varios Concejales y por último se acuerda que pase un perito que pague matrícula y aprecie el valor de los objetos que allí haya y que pertenezcan al Ayuntamiento y luego se saque a concurso la adquisición de los mismos.

### CAFE BAR EGIPCIO

Café selecto.—Licores y cervezas.—Especialidad en aperitivos.—Conciertos diarios por el cuarteto

IBÁÑEZ

Valdepeñas (C. Real)

### Rafael García Madrid

PROCURADOR

Asuntos judiciales y extrajudiciales

Particiones de herencia

Despacho: Bataneros, 1

Valdepeñas (C. Real)

### Emilio Vega Sánchez

Procurador

Asuntos judiciales

y extrajudiciales

Particiones de herencias

DESPACHO:

Valbuena núm. 6

Valdepeñas (C. Real)

### Igualatorio Médico Quirúrgico de Valdepeñas

### RAYOS X

Diatermia—Corrientes eléctricas—Consulta de especialidades—Sala de operaciones—Asistencia completa a los operados.—

Calle Seis de Junio núm. 26

El señor Donas Cobos, sepulturero del cementerio municipal, solicita una gratificación por los servicios que viene prestando como administrador del mismo y pasa a la comisión de hacienda para su informe.

Se da lectura a una solicitud del señor Director de la Banda para que se le abone una cantidad prudencial y luego distribuir la entre los individuos de la misma que casi todos son braceros y perdieron el jornal el día que fueron a C. Real para asistir a la entrega de la Bandera a la Guardia Civil y se acuerda pase para su estudio a la respectiva comisión con el voto en contra del señor Santamaría que cree que dicha Banda tiene la obligación de tocar donde el Ayuntamiento ordene.

Se da lectura a un escrito en que las enfermeras de la Casa de Socorro Josefa de la Hoz y Antonia Román desean seguir prestando sus servicios como tales aun sin gratificación ninguna y pasa a la comisión de Beneficencia para su informe.

D. José Delgado Calderón, practicante del Hospital solicita la 1.<sup>a</sup> plaza que vaque de la Beneficencia Municipal interinamente y también pasa a la Comisión.

D. Fernando Núñez del Prado solicita se retire del poder del Agente Ejecutivo los recibos correspondientes al impuesto de carruajes ya que oportunamente fueron dados de baja pasando a informe de la Comisión. También solicita don Juan Angel Cornejo se acceda al aplazamiento del pago del interés y cuota de amortización del préstamo del Pósito y se acuerda el pase a dicha Comisión. También se lee un oficio de la Diputación y en el cual se dice que puede solicitar el Ayuntamiento la aportación de dicha Diputación para la cons-

trucción del trozo de carretera de Almagro a Alcaráz y pasa a la Comisión de Hacienda.

Se lee otra instancia de los señores Palacios, Caminero y Verdejo sobre la devolución del 20 por 100 del impuesto de Utilidades y a petición del señor Ferreyol pasa a la Comisión de Hacienda para su informe.

Se da cuenta de otra instancia del señor Pinarejo por la que solicita la rectificación del aforo de la bodega que lleva en arrendamiento y se acuerda comunicarle que no hay ningún inconveniente siempre que dicho señor pague los honorarios al perito oficial que nombre este Municipio.

Se aprueba la distribución y cobranza del novísimo impuesto de inquilinato que importa al rededor de los 12.000 duros.

Se da cuenta de una solicitud del hermano del portero del Juzgado de Instrucción, en que se compromete a prestar dicho servicio gratuitamente mientras su dicho hermano continúe enfermo. El señor Ferreyol dice que como un verdadero caso de caridad, se atreve a proponer al Ayuntamiento que se acepten los servicios de dicho hermano y se siga pagando el sueldo al portero enfermo según se acredita con la oportuna certificación. El señor Santamaría antes de procederse a la votación de esta proposición quiere hacer constar lo siguiente: Al pensarse por el Ayuntamiento llevar a la votación la proposición del señor Ferreyol no la considera legal por reconocerse un certificado médico que no tiene validez.

Se da cuenta del informe favorable de la Comisión de I. Pública para la concesión de libros para estudiar este curso en el Instituto a un hijo de Agustín Corbella con la obligación de devolverlos en buen uso.

Se da cuenta de un proyecto de obras en el arroyo de la Vequilla no incluidas en el proyecto del alcantarillo y se queda sobre la mesa por no haber en la actualidad consignación.

Se desestima una petición de don Florencio Guerrero sobre reposición de un acuerdo de este Ayuntamiento sobre impuesto de inquilinato al recurrente.

Se leen y aprueban numerosas cuentas y facturas y el señor Santamaría da cuenta de los gastos ocasionados al municipio por la asistencia, traslado, etc. de los vecinos de Guarromán que sufrieron los efectos del vuelco—en este término—de una camioneta y cuyos gastos está dispuesto a pagarlos el Ayuntamiento de Guarromán; pero se acuerda correspondiendo a la hidalguía característica de esta Ciudad condonarlos en el caso de que el dueño del camión causante no puede abonarlos.

En ruegos y preguntas se accede a la petición de D. Sinfrosio López que propone el arreglo de varias calles entre ellas las del Guardia y Picadero. El Sr. Rodríguez Ruiz propone que en vista de la postergación de que viene siendo objeto Valdepeñas por parte de los poderes públicos se traslade a Madrid una comisión de Concejales cuyos gastos deben correr a cargo de los mismos, y él se ofrece en primer lugar para su-

fragarlos y hacer las visitas precisas con el fin de que continúen obras como la casa de Correos, carretera de la Solana, etc. y en el caso de no ser atendidos, presentar al Sr. Ministro de la Gobernación la dimisión colectiva y total del Ayuntamiento. Le acompañan en su actitud decidida el Sr. Alcalde y los señores Madrid y Megía Galán que también se ofrecen a ir desinteresadamente y este último propone, y así se acuerda, convocar con este objeto a los Concejales que hoy no han asistido a una reunión que se celebrará mañana con el fin de redactar un Acta en que todos se comprometan a cumplir los acuerdos que se tomen.

También se acuerda requerir al contratista de las obras del alcantarillado para que repare las calles que están deterioradas a consecuencia de las obras en ellas ejecutadas con dicho fin.

El señor Alcalde levanta la Sesión a las nueve y cuarto de la noche.

S. O.

**SE OFRECE** Schoffer mecánico

Para informes:

**Eugenio López Pintado**

Seis de Junio, 251

## JUAN CAMARA DELGADO

Ofrece a su numerosa y selecta clientela, en su despacho de Carnes del Mercado, calle Central número 73, los afamados chorizos

# JANDIRO

Probadlos y os convenceréis de su bondad y esmerada fabricación.

¿Quién no conoce los populares chorizos

# JANDIRO?

**Dr. Antonio Calderón**  
Cirujano Urólogo

Diplomado del Instituto Rubio y de la Beneficencia general de Madrid

Pasará consulta todos los miércoles de 10 a 12 de la mañana en la

**CLINICA DEL DR. BALLEATO**

Seis de Junio, 26

## Siluetas

### Dimisión

De sana alegría, de gozo inefable, de placer imposible de expresar..., de euforia, en una palabra, se inundó nuestro espíritu al ver, en la pasada sesión, cómo se habían reintegrado a sus cargos, no ya los concejales afectos a don Luis Megía—cosa esperada después de los esponsales que registramos y comentamos en esta misma sección en el pasado número—, sino los de la Ceda y el perfnelito líder del Jardinillo.

Hemos de confesar que el primer pensamiento que nos sugirió la presencia de los ediles que, desde ha luengos días, dejaron de colaborar en las tareas municipales, fué el de que hubiera «hule». Pero no. Pronto desapareció de nosotros esta malévolos idea. Estaban allí dispuestos a laborar por Valdepeñas. Ya no podíamos dudar. La posible sospecha la disipó, con su elocuencia brusca, una proposición de don Vicente Rodríguez referente a ir a Madrid en *tournee* por Ministerios a pedir la Casa de Correos y la carretera de La Solana. Hemos de hacer constar, antes de pasar adelante, que no faltó quien expresó su regocijo ante la halagadora idea de pasar unas horas en la capital de la República y admirar, al par que las rigideces burocráticas, los muslos de Amparito Taberner. Pero ¡oh, decepción! don Vicente no podía romper su ausencia al Municipio con una proposición tan grata. Tenía que vengarse de los que tanto daño le causaron. Y se delectaría en su venganza.

«Sí—continuó—; ir a Madrid los concejales que quieran, pe-

ro de su peculio». Los rostros alegres de antes se contrajeron en una irreprimible muestra de disgusto. Don Vicente, imperturbable, contemplaba el efecto de sus palabras y, aunque Castells le tiró dos voces de la americana y le pisó otras tantas, continuó diciendo: «Y debemos prometer que si no nos atienden, presentaremos la dimisión».

Con estas palabras, dichas con el placer del que saborea una venganza meditada largo tiempo, la admiración subió de punto. El señor Merlo Vior sacudió su letargo, del rostro de don Nicasio desapareció la chispa de sana jocundidad siempre en él prendida, el señor Merlo Calero se limpió con la encenizada manga dos lágrimas furtivas. El espectro de la dimisión se adueñó de todos los espíritus. Castells miraba espantado a su jefe, pero, fiel subordinado, bajó su gesto interrogador ante la contundente respuesta de éste: «Los jefes nunca se equivocan», dijo.

Hablaron otros varios, sumándose a la propuesta del concejal agrario. Sí. Estaban dispuestos a tomar pasaje en la barca de Caronte, si no les atendían en sus propósitos. Don Vicente estaba vengado. Y el pueblo servido. Porque si como es de esperar, el Ministro les contesta con vacuas promesas, y ellos cumplen la palabra empeñada, habrán prestado al pueblo un impagable servicio. No cabe duda. Esta es la única sesión de la que Valdepeñas sacará algo útil.

### Crayon

**Se vende** una casa en la calle Empedrada número 9 en buenas condiciones.

Darán razón en la misma.

## Café Bar Castellanos

Frente al Circulo "La Confianza"

Especialidad en café exprés, licores y jarabes de las mejores marcas.—Cerveza muy fría.—Gran surtido en aperitivos, mariscos muy frescos y bocadillos.

Teléfono, 209

VALDEPEÑAS

(Ciudad Real)

## Dr. Luis Quemada

Médico Cirujano

del Hospital Provincial de Ciudad Real, Especialista en enfermedades del aparato digestivo.

Pasará consulta todos los jueves, de 10 a 12 de la mañana, en la

**CLINICA DEL DR. BALLEATO**

Seis de Junio, 26

## Ojos y oídos NOTICIAS

### Un Antropófago

En la reyerta que el pasado día 9, sostuvieron los vecinos de esta ciudad Francisco Sarrión y otro individuo conocido por el «Guizo», este dió un mordisco a aquel, causándole una herida con desgarró del pabellón auricular izquierdo, que fué calificada de pronóstico reservado.

### Un accidente

El mismo día y cuando el joven estudiante Francisco Filoso se dirigía desde el Instituto a su domicilio, casualmente recibió una pedrada en un ojo, resultando con pérdida del cristalino y parte del vítreo. Su estado fué calificado de pronóstico grave. La piedra fué lanzada por su compañero Antolín López a otro niño pariente suyo.

### Acto heroico de un guindilla

Merece destacarse a grandes rasgos el servicio prestado, el pasado día 14, por un guindilla bastante grueso, cuyo nombre no recordamos y que no se hallaba en acto de servicio, el cual apostado detrás de una esquina se abalanzó al niño Paquito Merlo Cornejo de once años, que montaba una bicicleta, derribándolo al suelo. A consecuencia del susto que recibió dicho niño, se encuentra gravemente enfermo guardando cama. Por noticias particulares, sabemos que el padre de la criatura don Lucio Merlo García, particular amigo nuestro, ha presentado una querrela criminal contra dicho guardia en el Juzgado de Primera Instancia de este partido.

¡Señor Alcalde! ¿Cuando es el reparto de condecoraciones para premiar la *valentía* de los Corchetes? Dicho guardia no debe quedarse sin una cruz, pero una cruz que pese lo menos 500 kilos y la tenga que pasear a cuestras por todo el pueblo, para que sepa lo que es trabajar una vez y ver si adelgaza un poquito, por que está muy regordete.

### Peticiones de mano

El pasado día 9 fué pedida la mano de la bella y distinguida señorita Obdulia Cornejo, hija de nuestro buen amigo D. Vicente Cornejo Caminero, para el conocido industrial de esta D. Gregorio Abad. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos y el enlace matrimonial se concertó para en breve.

También el pasado día 10, por D. Domingo L. Tello Pérez, y su tía D.<sup>a</sup> Sebastiana López-Tello, fué pedida para su hermano y sobrino D. Tomás López-Tello y Pérez, la mano de la bella y distinguida señorita Pepita Alcaide Serrano, cruzándose valiosos regalos y concertándose la boda para el mes próximo.

### Visita

Nos ha visitado don Tomás Márquez, de Alcaraz, el cual ha pasado unas horas entre nosotros, aprovechando su venida para solicitar del Ayuntamiento una certificación acreditativa de que este pueblo necesita, por carecer de ella, agua potable en abundancia, la cual él puede suministrar.

### Saludo

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo y paisano, el general don Juan García-Caminero, quien después de pasar tres días entre nosotros, marchó de nuevo a Madrid.

### Petición de mano

Por don Miguel Velasco, y para su hermano don Jerónimo, ha sido pedida la mano de la encantadora señorita Luisa Cruz García Rabadán. Entre los novios se cruzaron valiosos regalos, quedando la boda concertada para fecha próxima.

# DEPORTIVAS

El pasado Domingo, día 10 de los corrientes, se celebraron en el Parque de esta Ciudad varias pruebas ciclistas a la «Americana», a las cuales fuimos previamente invitados por la Comisión organizadora, que para tales efectos tiene designada el Club Ciclista local.

La vistosidad, acompañada de la energía que nuestros jóvenes routiers desplegaron, con el entusiasmo en ellos tan peculiar, en las pruebas realizadas, dieron por resultado el apetecido triunfo que tanto ansiábamos.

Me creo en la necesidad y obligación de dar a conocer a nuestro público valdepeñero, las características de estas clases de carreras que pronto llegarán a efectuarse.

1.º Las carreras a la americana se efectúan en un circuito cerrado de más o menos extensión, por lo tanto la meta de salida la deben cruzar los routiers tantas veces como vueltas tenga el recorrido.

2.º También estas clases de carreras se hacen por relevos, ó sea, por equipos (vr. gr.), cinco equipos compuestos por otros tantos compañeros son los participantes en la misma; la salida la pueden iniciar uno ó dos compañeros de cada equipo; al número fijado de vueltas, éstos son reemplazados por otros de su mismo equipo que esperan la llegada a la meta puestos ya en marcha no pudiéndose retirar ninguno de aquellos hasta tanto que su compañero no le dé la mano, o sea que se continúan unos a otros, puesto que el fin es de que gane un equipo cualquiera que está integrado por X corredores.

Otra de las características de estas carreras son las llamadas contra reloj, en las que los participantes corren individualmente y no por equipos, dándole a una hora determinada la salida al primer corredor, y con un intervalo de dos o más minutos que se determinen, se le dará la salida al segundo participante y así sucesivamente. Esta última clase de carrera, por las velocidades fantásticas que desarrollan los participantes en la misma son de tal nerviosismo, que ni ellos mismos saben si ganaron o perdieron hasta tanto terminó de correr el último.

Un aplauso para la labor realizada por el Club Ciclista local y muy especialmente para su entusiasta Presidente, Don Loreto Donado, que con tanto acierto ha sabido mantener y mantiene el alto prestigio deportivo de que goza en esta provincia, del cual, con sus acertadas gestiones, nos hace cooperar.

# JUEGO

Es el juego lo peor por excelencia que envenena las pasiones sobre todo, que corrompe y envilece las conciencias, y a las almas las envuelve en fango y lodo.

Quien practica el «envite» y la «ruleta» se halla siempre en constante ineptitud; y va perdiendo su tiempo y sus pesetas a la vez que su vida y su salud.

Caras largas que, con genios iracundos se sientan en la mesa muy formales, renegando a cada instante de este Mundo; van en pos del azar y sus anales hundiéndose en el infierno más profundo como es el juego: azar de los azares.

Cástulo

## Probad los chorizos JANDIRO

*Señor Alcalde: ¿ se puede saber que ocurre del grano que se decomisó por los Señores Guardias Municipales de esta Ciudad, y que aún se encuentra (casi podrido en la actualidad) depositado en el Ayuntamiento?*

*Don Lázaro García y don Blas García, son dueños de 1.400 kilos y don Juan José Tebar, de los restantes 900 kilos, en total 2.300 kilos, que les hace mucha falta, ya que de la venta de ellos, depende el que coman o no sus familiares.*

*La documentación de estos decomisos, se mandó a la Junta Provincial Superior de Contratación de Trigos de Ciudad Real, los días 22 y 23 de Agosto último respectivamente*

*¿Es que todavía no es hora de devolverles este trigo?  
¿O es que todavía existe el que cierto señor, no puede desautorizar a sus subordinados?*

## Onofre Cornejo Caminero

Agente Comercial Matriculado y Colegiado

PRESTAMOS HIPOTECARIOS de cualquier cuantía, al 5 y ½ por ciento de interés anual. Se anticipan gastos y parte del préstamo solicitado.

COMISIONES EN GENERAL

BUENSUCESO, 19

Valdepeñas (C. Real)

Cincocés

<p><u>Aguas Potables</u> ✓ de Λ <u>Valdepeñas C. A.</u> A partir del 1.º de Junio de 1935, pago cupón núm. 5 los días laborables de 10 a 12.</p>	<p><u>Restaurant Bar Nacional</u> de VALENTIN FERNANDEZ Comidas a la Carta.—Vinos y licores de las mejores marcas. Café, bocadillos y cervezas. Servicio permanente. <b>Seis de Junio, 46</b> Carretera de Madrid a Cádiz TELEFONO, 206 <b>Valdepeñas (C. Real)</b></p>	<p><u>Automóviles de alquiler</u> Teléfonos, 22 y 27 AVISOS: <b>Prim, 34 y Princesa, 19</b> <b>VALDEPEÑAS</b> (Ciudad Real)</p>	<p><u>Casa "Mercedia"</u> Tejidos y Novedades Presenta sus modelos, en su preciosa muñeca. Ultimas creaciones. <b>VALDEPEÑAS</b> (Ciudad Real)</p>
--	---	---	--

¡¡Gracias a Alá!!.. Alá. A la actividad del Ayuntamiento han comenzado a funcionar las estufas de las Escuelas dotadas de abundante combustible, para que los pobres niños no pasen frío. Pero, valdepeñeros, no os hagais ilusiones, que no es aquí, sino en la vecina ciudad de Manzanares donde esto ocurre, porque en Valdepeñas están compradas las estufas para las escuelas ya hace más de dos años, pero no se ponen porque aquí los niños no tienen frío en el Invierno, y si lo tienen que se vayan a las calderas de los cercados y allí se calientan y hasta pueden asar alguna que otra patatilla. El Ayuntamiento de Valdepeñas tiene sobrada ocupación con tener bien calentito el despacho del Alcalde, etc. etc. Los niños de las Escuelas... no merecen la pena.

## ESTAMPA LOCAL

## La hora del pueblo

Otra vez el espectáculo de la vieja política, de las formas y los modos que creíamos desterrados con el advenimiento del nuevo Régimen. Los que ayer juraban su apartamiento de las tareas municipales, mientras al frente de la Corporación estuviera el señor Ruiz Cejudo, quebrantaron su juramento y aparecieron el pasado miércoles en sus escaños. Cedistas, radicales ortodoxos, radicales heterodoxos, agrarios, melquiadistas (!!)... se juntaron en apretado haz, dispuestos a bailar juntos la zarabanda del mando. ¿No recuerdan los que hasta el miércoles estuvieron ausentes que Valdepeñas ha pasado por problemas terribles y ellos contribuyeron con su alejamiento a su agudización? ¿No les abochorna el entonar la palinodia después de prodigar los más duros ditirambos a los que, a pesar de todas las campañas y de todos los ataques, permanecieron firmes al pie del cañón? ¿Con qué autoridad podrán presentarse al pueblo el día que a este se le pida su opinión? ¿Cómo han de justificar su actitud?

Cuando se elige una táctica, tan peligrosa y dañina para Valdepeñas como el tratar de paralizar su vida municipal, debe seguirse hasta el final, hasta llegar al punto que no se recataron de señalar en todos los mentideros políticos: la dimisión del señor Ruiz Cejudo y el arrinconamiento de la Cachocha, de la entidad política que toda persona sensata y amante de su pueblo tiene catalogada como «enemigo número 1 del bienestar valdepeñero».

Porque al más ayuno en estas cuestiones se le ocurre preguntar: ¿Qué han conseguido con su táctica los que, por incompatibilidad personal con el señor Alcalde o política con la Cachocha, dejaron al pueblo abandonado? Si. Han conseguido que Valdepeñas les conozca, que les catalogue bajo el mismo número a unos y a otros. Todos son iguales. Chismes de patio de vecindad les hicieron marcharse y, aunque los sabemos, aún no nos atrevemos a decir los poderosos motivos que han influido para que retornen a sus escaños la mayor parte de los ausentes.

A nosotros, como órgano de las izquierdas locales, solo nos resta aguardar que se convoque al cuerpo electoral, que suene la hora del pueblo. Estamos seguros de nuestro triunfo y de la postergación de los desleales. Y no nos temblará la mano para exigir responsabilidades a los que hicieron mangas y capirotos de la Administración municipal, aherrojándola al más indigno y miserable de los estados.

Y hablamos así, alto y recio, con nitidez y energía, porque nuestras palabras están avaladas por el pueblo. ¿Es que, por ventura, pueden olvidar los labradores que los actuales dirigentes taparon sus oídos y vendaron sus ojos cuando se incumplían las tasas del trigo y de la uva? ¿Es que los comerciantes y los empleados borrarán de sus mentes que, por favorecer a los amigos, les echaron sobre sus endebles espaldas el peso del Repartimiento general sobre Utilidades? ¿Es que los obreros van a perder la memoria y no han de recordar que sus jornales bajaron, que estuvieron en paro forzoso muchos días, que el pan lo compraron a precios desproporcionados con los del trigo y que el hambre y la miseria se enseñoreaban de sus hogares? Este es el balance de la actuación derechista en el Ayuntamiento valdepeñero: miseria en el orden social, injusticia en el orden tributario, nepotismo y zancadillas en el orden político. Es todo un programa electoral. Que acudan con él al pueblo, que éste hablará cuando llegue su hora.

## A VUELA PLUMA

## Ha hablado Pérez

*Inesperado, incomprensible, sorprendente... lo que se quiera. Pero ya habló Pérez. No se trata de don Nicasio, del simpático guardia du corps del señor Ruiz Cejudo. No. Es el otro Pérez, el diputado por esta circunscripción. Habló Pérez y acusó violentamente al señor Chapaprieta. Pero lo de menos para nosotros son las imputaciones que hizo al jefe del Gobierno. Porque nosotros valoramos las acusaciones por el exponente moral del acusador. Y a las hechas por nuestro diputado les damos escaso valor. Lo que motiva estas líneas son ciertas afirmaciones que, a pesar de la escasa influencia en el fondo del discurso, vamos a examinar con la lente. Por ejemplo: el jabalí de las Constituyentes dijo que, en una reunión de la minoría radical, el señor Lerroux vertió unas lágrimas. Esto, que para otros puede tener escasa transcendencias, da a la personalidad política del viejo caudillo radical una modalidad, hasta ahora ignorada por nosotros. Si. Con el sentimental descubrimiento de Pérez, la Historia de España no mostrará ruborizada, por su insignificancia numérica, el caso de Boabdil el Chico como ejemplar único de «llantina».*

*Otra afirmación del terrible don Joaquín es la de que él se enorgullece de pertenecer al partido radical, porque está formado por personas honorables. Nosotros nunca hemos puesto en duda la honorabilidad de los radicales. Y, aunque otra cosa aseguren los enemigos del señor Pérez, yo cierto es que, aparte del straperlo, que motivó el que estas Cortes consideraran no ojustada a normas de austeridad y ética la actuación de los señores Pich Benzo, Blasco, Lerroux (don Aurelio) etc.; aislando también los hechos que motivaron que las Constituyentes concedieran el suplicatorio a don Emiliano Iglesias, y dejando al margen otras pequeñeces, como «la cal. cemento y arena», etc. etc., el partido radical es celoso guardián de la moralidad y del honor. Lo ha dicho Pérez... y ¡basta!*

## DE MUCHO INTERES

*Se encuentran al público, para su rectificación, las listas electorales. El plazo de exposición termina el día 30 de este mes. Es preciso que todos los ciudadanos comprueben si están incluidos en el Censo o si figuran por sus nombres verdaderos. A este efecto, las Agrupaciones locales de Izquierda Republicana y Partido Nacional Republicano han abierto una oficina en su domicilio social (Círculo Republicano) que permanecerá abierta todos los días de 6 y media a 8 de la tarde y de 9 a 11 de la noche.*